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环保举报热线1月受理

举报案数骤减

环保部昨日公布，今年

1

月环保部“

12369

”

环保举报热线受理群众举报

66

件， 较去年

12

月的

163

件下降了

59.5%

。

据悉，举报数量前三位的是江苏（

8

件）、河

北（

6

件）、山东（

6

件）。这是数月以来，江苏首超

河北。 去年

12

月河北举报案数为

18

件， 江苏

17

件。 在

66

件受理案中，存在环境违法问题的

有

52

件，占受理总数的

79%

。

在存在污染问题的案件中， 涉及大气的依

旧最多，达

31

件，其次涉及项目审批的

20

件、

涉及水的

10

件、涉及固体废弃物的

9

件、涉及

噪声的

7

件。环保部同时提供了

3

个典型案例：

福建省福鼎市永大皮革厂违规排放废气， 山西

省阳泉市孟县铝矾土竖窑排放烟尘污染环境，

以及辽宁省沈阳市经济技术开发区中宇热电有

限公司噪声扰民。 （徐潇）

商务部：服务贸易

确立为战略发展重点

商务部新闻发言人姚坚昨日表示，

把服务贸易确立为今后一个时期经济发

展战略重点，积极扩大服务出口。

在当日举行的商务部服务贸易专题

发布会上，他还表示，要重点培育通信、

金融、会计、计算机和信息服务、传媒、咨

询等新型服务贸易发展， 通过扩大进口

满足国内需求。

据姚坚介绍， 今年一季度服务进出

口总额达

1388

亿美元， 同比增长

15.6%

。其中，出口

530

亿美元，同比增长

14%

；进口

858

亿美元，同比增长

16.6%

；

贸易逆差

328

亿美元。 我国服务进出口

总额占对外贸易的比重为

12.8%

， 比上

年同期提高

1.6

个百分点。

商务部服务贸易和商贸服务业司

司长周柳军在发布会上表示，今后一个

时期将是我国服务贸易发展的重要机

遇期。

他表示，从国际上看，发达国家经济

形势进一步好转， 对世界经济复苏形成

支撑；从国内看，今年一季度，服务业增

加值继续保持较高增速， 服务业占

GDP

的比重达到

49％

。 同期，服务业吸收外资

继续保持快速增长，实际利用外资

173.9

亿美元，增速达到

20.6％

，比

2013

年同期

提高

6.9

个百分点。

（许岩）

4月汇丰制造业PMI

终值48.1�低于预期

� � � �

4

月汇丰制造业采购经理人指数（

PMI

）终值

不及初值，制造业保持了今年以来的萎缩状态。

汇丰控股昨日公布的数据显示，

4

月汇丰

中国制造业

PMI

为

48.1

， 较

3

月微幅回升

0.1

个百分点，不但低于预期，也弱于初值

48.3

。 分

析人士指出，

4

月汇丰

PMI

比

3

月稍有好转，但

4

月中国制造业经营情况仍处于不景气区间。

汇丰中国大中华区首席经济学家屈宏斌点

评称，

4

月汇丰制造业

PMI

终值显示国内需求

小幅收缩，但总体趋稳。新出口订单指数和就业

指数较初值收缩， 制造业和整体宏观经济正失

去动力。

虽然

4

月汇丰制造业

PMI

与官方制造业

PMI

均保持回升趋势， 但这是今年以来汇丰制

造业

PMI

连续第四个月低于荣枯线。 今年

1

月

PMI

终值为

49.5

，

2

月回落到

48.5

，

3

月继续下

跌到

48

，直到

4

月才有所回升。

从分项数据看，新出口订单跌幅明显，自上

月的

51.3

重回荣枯线下方的

48.9

；就业分项指

数也大幅下滑，并连续六个月在荣枯线下方。此

前公布的官方制造业

PMI

也显现出制造业景

气度回升乏力，出口形势不明的特点。

屈宏斌称，虽然过去一段时间，中央政府出

台的鼓励民间资本投资等改革措施能够刺激增

长， 但仍需要更大胆的措施使经济重获动能。

(许岩)

《新财富》500富人榜出炉

黑马李河君870亿登顶

中国的富豪榜座次一年一变。 据刚出炉的

“

2014

《新财富》

500

富人榜”显示，汉能控股集

团李河君以

870

亿元的身家首次登顶首富。

去年在并购领域风生水起的 “

BAT

教主”

马化腾、李彦宏、马云组团杀入前十，终结了地

产富豪在前十名中的优势地位。

今年的首富李河君堪称近年富人榜上最大

的一匹“黑马”。近十年的低调潜行后，李河君持

股

97.57%

的汉能控股集团已成为中国最大的

民营清洁能源提供商，业务横跨水电、光伏、风

电等领域。

今年前十名富人的另一大变化是，“

BAT

教主”马化腾、李彦宏、马云同时入围，

TMT

行

业造富能力正在超越房地产行业。 马化腾的身

家达

739

亿元，位列第四名；李彦宏由去年的第

七名上升到今年的第五位，身家达

608

亿元；马

云的排名也由去年的

17

位升至第七位，其财富

达到

457

亿元。

TMT

行业富人的平均财富高达

134.8

亿元，连续第二年成为人均财富排名第一

的行业， 为今年富人榜财富指标的增长贡献了

绝大部分增量。

相比之下，往年的创富大户房地产业，今年

的人均财富为

86.8

亿元，已由去年的第三下滑

到第七，前十名中仅有王健林（第二名）、许荣茂

（第八名）两位入围。同时，今年财富下降最快的

50

位富人中，有

15

位来自房地产业，其中，中

南建设的陈锦石、金科实业的黄红云、苏宁环球

的张桂平财富缩水率都超过

40%

。 （叶梦蝶）

“火山口” 上的姜伟新

证券时报记者 张达

1949

年出生的住建部部长姜

伟新已年满

65

岁

，

到了正部级官员

的退休年龄

。

2014

年

4

月

29

日

，

中央组织

部副部长王尔乘到住建部宣布中央

决定

，

陈政高任住建部党组书记

，

免

去姜伟新党组书记职务

。

这一任免决定

，

应当是住建部

部长更替的前奏

。

从

2008

年任住建部部长算起

，

姜伟新在这个岗位上已工作了

6

个

年头

。

这期间

，

房地产市场起伏不

断

，

各类调控政策不曾远离

，

住建部

的一举一动成为媒体选择头条时的

核心备选项

，

也因此

，

作为部长的他

时刻处于舆论的风口

，

面临各方的

压力

。

如今

，

交棒时间到了

，

房地产

市场却遇到了前所未有的变局

，

如何继续调控楼市

，

考验接棒者

的智慧

。

遭围堵“白了头”

2008

年

，

当姜伟新刚接任住建

部部长时

，

因一句

“

居者有其屋

”，

让

社会各界对他充满期待

。

在发改委和住建部同仁眼里

，

姜伟新随和

、

朴素

、

本分

，

做事雷厉

风行

。

在媒体面前

，

他步速很快

，

很

少接受采访

。

每年两会

，

姜伟新都是媒体重

点

“

围攻

”

的对象

，

因背负着住房保

障和楼市稳定的双重职责

，

他显得

格外谨慎

，

面对记者的提问

，

通常三

缄其口

。

2010

年两会上

，

姜伟新向记者

敬礼求饶

、

鞠躬不回应房价问题

。

2012

年两会期间

，

姜伟新双手合

十

，

向

“

穷追不舍

”

的记者深鞠一躬

，

一

言未发

，

转身而去

。

2013

年两会上

，

姜伟新一天三遭

记者围堵

，

连上个厕所都有大队记者

跟着

，

面对记者们

“

狂轰乱炸

”

的提问

，

姜伟新频频向记者拱手求饶

，

希望大

家不要再问了

。

2014

年两会期间

，

起初三缄其口

的姜伟新在记者苦苦追问之下

，

勉强

挤出

“

双向调控

”

四个字

，

立马成为社

会热点

。

不仅遭到两会记者围堵

，

就连小

朋友们也不

“

放过

”

姜伟新

。

2012

年十八大新闻中心举行的

新闻发布会上

，《

中国少年报

》

11

岁的

小记者追问姜伟新

：“

房子太贵了

，

很

多同学的爸妈买房把钱花光了还向银

行借了钱

，

都没钱给孩子买玩具了

，

姜

爷爷怎么看

？ ”

姜伟新答道

：“

希望小朋友好好学

习

，

房价问题将来会解决的

。 ”

眼下

，

白发丛生的姜伟新明显比

往年消瘦了许多

，

去年

“

新国五条

”

出台时

，

他曾说

：“

不可能每一个政策

出台让所有人都满意

、

受益

……

这个

政策什么时候出

，

都会伤及一部分人

的利益

。

我头发都白了

，

一半为了房

价

，

一半为了记者

。 ”

复杂的房地产调控

作 为 房 地 产 业 的 主 管 部 门 领

导

，

姜伟新曾坦言

：“

我们部有两个任

务

，

一是搞好住房保障

，

一是会同有

关部门促进房地产市场平稳发展

，

但

是很难

。 ”

姜伟新的难处不愿当面说

，

去年

两会上被媒体问到备受争议的

“

20%

住房转让所得税

”，

他当时的回答是

：

“

20%

税率一定要坚决执行

，

对于当前

社会争议

，

住建部已经关注到

，

执行过

程中有什么问题

，

再完善

。 ”

实际上

，

税

的问题不是住建部负责

，

他当时可以

回避

。

房地产业一头连着经济

，

一头连

着民生

，

房地产调控是一个复杂的系

统工程

，

虽说名义上是归住建部管

，

但

实际手段上包括土地

、

财税

、

金融等

，

都归其他相关部门负责

，

住建部很难

影响其他部门

。

眼下的结果是几年调控下来

，

房

价越调越涨

，

社会上有着诸多不满的

情绪

，

住建部和他则成了这些情绪的

“

受气筒

”。

对住建部这些年的举措

，

有业内

人士认为

，

住建部的主动协调不足

、

建

言献策不多

、

主动开拓不够

，

如在城镇

化方面

，

住建部可以有多一点作为

，

在

城市规划方面可以有更多的声音

。

但在保障性安居工程建设方面

，

姜伟新在任期间一直全力推进

。 “

十二

五

”

期间

3600

万套保障性住房目标

，

前

3

年已经完成了目标任务的

2/3

，

2014

年有望开工

600

万套以上

。

今年

住建部还在健全住房保障和供应体

系

，

着力推进廉租房和公租房并轨

，

以

及开展共有产权保障房的探索

。

当下

，

新一届政府对房地产调控

提及甚少

，

更多的是强调棚户区改

造

，

并提出从

2013

年起

5

年内再改造

各类棚户区

1000

万户的任务

。

希望棚

户区改造这项惠民生的举措能拉动

投资

，

并对上下游产业基础设施起

到带动作用

，

还能改变城市面貌的

工程

，

能够在不远的将来补上房地

产开发投资下降的缺口

，

从而逐渐

改变经济结构

。

而这项工程也正是

新任住建部党组书记陈政高曾经的

强项

。

银监会支持财务公司试点延伸产业链服务

监管部门正在推动出台《中央企业财务公司经营管理指导意见》

据新华社电

银监会官员昨日透露， 下一

步将支持财务公司试点延伸产业

链金融服务，开展“一头在外”票

据融资和保理业务， 并可向现有

客户提供金融增值服务。

该人士还表示， 监管部门和

行业协会正在探索建立财务公司

资产登记及交易平台， 并研究起

草财务公司行业评级体系。

银监会官员是在

２０１４

年财

务公司年会上作出上述表示的。

中国银监会非银行机构监管部

副主任张电中昨日说，财务公司

是企业的“内部银行”，在经济增

长下行时期，企业集团对集中资

金、 降低资金成本的要求更大，

要求财务公司发挥更大作用。 由

于外部融资成本相对更高， 企业

集团希望通过财务公司将集团内

部资金利用更加充分。

“我们希望财务公司在产业

链延伸、跨境资金集中管理方面

能够进一步推动企业集团适应

市场竞争。 ”张电中说，因此，下

一步，监管部门将试点通过放开

财务公司在离岸业务和资金跨

境服务方面的限制，支持财务公

司服务企业集团“走出去”；试点

延伸产业链金融服务，开展“一

头在外” 票据融资和保理业务

等，进一步促进财务公司服务实

体经济能力，帮助企业集团提升

竞争优势、放大产业协同效应。

“一头在外”，是指产业链交

易双方中一方为成员单位， 另一

方为集团外非成员单位的情况。

银监会主席助理杨家才同

时强调，在财务公司向产业链延

伸的过程中，还是要坚持产业约

束机制。 “财务公司主要在集团

内部做公司金融业务，不能过度

往集团外发展。 不同企业、不同

行业、不同集团、不同主业有不同

的生产经营特点， 财务公司要围

绕这些特点来开发金融产品和金

融服务”。

杨家才说， 未来财务公司要

引入战投合作机制， 通过引进专

业的管理团队、 战略投资者等合

作伙伴， 推动财务公司的董事会

成为“真正的董事会”，按照市场

规律办事。杨家才还要求，在定价

能力方面， 财务公司要建立起内

外有别的复合定价机制。

“整个企业集团的外部融资，

都由财务公司统一谈判， 增强议

价能力； 对集团内成员单位则要

通过差别定价、 个性服务的风险

定价机制来提高客户的综合收益

水平。 ”杨家才说。

此次会议透露， 监管部门正

在推动出台 《中央企业财务公司

经营管理指导意见》，研究和修订

《企业集团财务公司管理办法》，

希望通过对央企财务公司的定位

和支持， 为财务公司有效发挥功

能作用创造更好的条件。

中国财务公司协会专职常务

副会长王岩玲说，近年来，财务公

司在集团产品销售融资、 电票服

务推广等方面取得了相当的成

效，在发行金融债券、资产证券化

等业务创新方面也积累了经验。

随着企业集团战略发展和国际化进

程的加速， 迫切需要财务公司在产

业链金融服务、 跨境资金集中管理

等方面有所作为。

王岩玲透露，正在修订的《企

业集团财务公司管理办法》将资金

集中度作为支持财务公司拓展延

伸业务的重要衡量指标，将进一步

促进财务公司紧紧围绕资金集中

管理做细做精，做大资金归集等基

础业务； 跨国公司外汇资金集中运

营管理相关规定的实施将推动财务

公司更好地服务集团全球资金集中

管理。

王岩玲还表示，目前，监管部门

和行业协会正在探索建立财务公司

资产登记及交易平台， 这将推动跨

企业集团、 跨财务公司之间的金融

业务和服务合作； 正在研究起草的

财务公司行业评级体系从功能定位

实现程度、经营状况、管理水平和集

团支持力度等方面对财务公司作出

综合评价， 并通过对外披露评级结

果， 强化市场优胜劣汰的激励约束

作用。

安徽铜陵出台多项政策支持购房

证券时报记者 张达

又一地级市出台松绑政策鼓励

购房。 日前，安徽铜陵市政府出台

了一系列利好政策来支持购房，包

括购房者可获税收补贴优惠政策、

适度放宽住房公积金贷款条件、放

开住房公积金二次贷款政策限制、

适当放宽外地购房居民户籍迁入

条件等。

新政策已经从

5

月

1

日起正式

实施。

对此，业内人士预测，后续跟随

南宁、 铜陵出台救市政策的地方政

府将会明显增加， 但因为限购政策

本身在二三线城市相对比较松的户

籍政策下，对市场影响有限。这种力

度的救市作用有限。

新政提出，凡是

2014

年

5

月

1

日至

2014

年

12

月

31

日，在铜陵市

（含铜陵县和开发区）购买家庭唯一

普通商品住房（含二手住房，普通商

品住房是指单套建筑面积

144

平方

米及以下） 的， 由同级财政按房价

1%

的比例给予契税补贴。

同时，住房公积金贷款条件也

适度放宽：

一是个人缴存住房公积金期

限由过去连续缴存

6

个月以上，放

宽为个人连续缴存

3

个月以上。

二是单职工家庭最高可申请

贷款额度由

25

万元提高到

30

万

元，比原额度提高了

20%

。

三是将职工首次购房申请个

人住房公积金贷款的首付比例由

30%

降低为

20%

。

另外， 放开了住房公积金二次

贷款的政策限制。

对还清首次个人住房公积金贷

款并有改善自住住房条件意愿的职

工家庭，政策规定准予再次申请个

人住房公积金贷款购买改善性自

住住房，但对购房贷款首付款比例

和贷款利率作了适当的提高， 即贷

款首付款比例应不低于所购住房总

价的

40%

， 贷款利率执行在同期个

人住房公积金贷款优惠利率的基础

上，上浮

10%

。

针对上述变化， 中原地产首席

分析师张大伟指出，不同于

2008

年

市场受外围金融危机影响波及步入

全面下行通道， 本轮市场转冷更多

由于前期房价过快上涨等市场本身

风险因素积累， 以及前期成交集中

释放带来的需求断档。

张大伟称，虽然

2008

年末对楼

市的诸多刺激性措施引发

2009

年市

场大幅反弹， 但本轮日益强烈的调控

微调效果将不同于此前的市场反应。

从预期的效果来看， 税收优惠以及限

购放松将对市场短期造成明显利好，

市场有望走出一波上行行情； 如果信

贷政策能适度调整支持普通购房需

求， 则将对市场中长期平稳发展起到

至关重要的资金保障作用。

张大伟表示，

2014

年前四月铜

陵市商品房成交相比

2013

年同期

下调了

26%

。铜陵市本身未限购，所

以用财税、 公积金等办法刺激房地

产需求。

在今年两会期间，姜伟新面对媒体时表情严肃、极为沉默。 IC/供图


